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国内外专家聚中原建言献策
郑州通航潜力巨大前景可期

提起凯瑞斯，世界特技飞行界莫
不公认其大师地位。今年 62 岁的凯
瑞斯是立陶宛特级飞行员，在40多年
的特技飞行表演中，曾 7次获得世界
级冠军，在国际上享有盛誉。

凯瑞斯目前已莅临郑州航空嘉
年华，昨日，凯瑞斯在接受本报记者
专访时表示：“很乐意也很期待为大
家进行一场精彩的特技表演。”

凯瑞斯领衔的机队共有3架飞机

和3名队员，被誉为“空中金刚”，仅听
名字，就能够感受到凯瑞斯飞行特技
表演的“强劲”。据介绍，凯瑞斯掌握
的以他名字命名的“凯瑞斯倒轮盘
旋”（飞机盘旋中加旋转）飞行特技，
目前世界上独一无二；不仅如此，他
还飞行过飞机尾翅距离地面或者水
面15厘米的惊险特技。正因为如此，
凯瑞斯曾先后获得过7个世界特技飞
行大赛冠军。谈起这些，凯瑞斯脸上

总是写满自信的微笑。
我国观众曾多次领略过凯瑞斯

飞行的精彩瞬间。1996年，凯瑞斯参
加了第一届世界特技飞行大奖赛珠
海站比赛并获得冠军，此后他又参加
西安、沈阳等多地航展，屡次带给中
国观众视觉上的盛宴。1999年，凯瑞
斯参加了世界特技飞行大奖赛中国
张家界站比赛，飞越了天门洞，让人
惊叹！

“如果上街机场有服务站，那么私
人飞机只需在这申请就能进行低空飞
行了！”国家空管委副局长梅水发告诉
记者，随着国家对低空空域管理的改
革，最大限度盘活了低空空域资源，而
飞行计划审批等程序的简化，意味着
个人飞行变得越来越简单，通用航空
发展进入快车道。

“低空空域和国土资源一样需要合
理开发利用。”梅水发说，2010年，国务
院、中央军委下发《关于深化我国低空空
域管理改革的意见》后，我国的通用航空
发展开始提速。

梅水发认为，目前，我国低空空域

改革重点是调整了空域规划理
念，释放了更多管制空域。“现
在，就是要管住该管的，放开该
放的，缩小低空空域管制范围，
除必须划设的低空管理空域
外，将其他低空空域划设为监
视、报告空域，使之连成片。”此
外，按照简政放权的思路，明确
通用航空用户只需向一个空管
单位申报飞机计划，军民航空
部门实行归口统一受理、上报、审批，
从而解决了通用航空多家上报、审批
困难的问题。

梅水发建议，地方政府有关部门

还应按照职责分工，积极支持通用航
空协会，充分发挥非政府组织的自律
规范作用，努力形成各司其职，密切配
合，合理助推低空空域管理改革的格
局，为通用航空发展创造良好环境。

突然坠落，又突然拉升，然后
直冲云霄，不见踪影；过了几秒
钟，突然又钻出云层，旋转着俯冲
下来……开幕式后，由山河阿诺拉
飞机进行的单机特技表演，让一
位年过半百农民模样的男子看得

目瞪口呆！
表演结束了，老伯还没缓过神

来：“太精彩了，得劲儿！”通过交谈，
记者得知，老伯姓武，今年 58岁，是
上街机场附近峡窝镇武庄人，听说
今天航展开幕，他不到八点就来了。

武老伯说，以前他在电视上看
过其他地方搞的飞行特技表演，很
精彩，也觉得很不可思议，甚至怀
疑到底是真的假的？现在听说在
家门口要搞航展，还有飞行特技表
演，无论如何都要来看看，所以一

大早就来了。“在自己家门口能看
飞行表演，就是得劲儿！”武老伯憨
厚一笑。

钢铁侠模样的航模表演开始
了。武老伯不再理我，专心致志地
仰望天空。

“EAA是世界最大航展，相信在不久的将
来，EAA一定能够在这里举办。”作为一家拥
有80多年历史的美国穆尼国际公司CEO，陈
证元坦言穆尼国际公司在经历世界经济危机
中，正是通过与中国企业的合作，让这家古老
的飞机制造企业焕发出了新的风采。

陈证元说，近些年，穆尼公司经历了很
多困难，特别是在2007年、2008年的经济危
机中举步维艰，在此期间，他想到了中国正
在逐步开放低空空域，应该存在巨大的商
机。“在中国很多城市考察后，两年前，我拜
访了郑州这座美丽的城市，一下就被吸引
了。”陈证元说，当时吸引自己的除了郑州
现代化的城市建筑，发达的公共交通体系，
最主要的还是河南、郑州致力于发展航空

经济的决心，这让他看到了巨大的前景。
随后，陈证元多次来往郑州谈合作，直至
2013 年，河南美景集团对该公司成功收
购。收购完成后，除整机生产外，新穆尼公
司将有计划、有重点地扩大在中国的零件
生产线，部分在郑州组装销售，这也为穆尼
国际公司烙上了“郑州”的印记。

“通用航空业在美国发挥了巨大的作
用，提供了至少 50万个工作岗位，而以中
国的人口基数，这一市场无疑要比美国更
大。”陈证元说，美国通用航空已经发展了
80多年，而中国的通用航空市场才起步，
相信随着一系列政策的出台，中国的通用
航空市场将迎来爆发期，而郑州的通用航
空经济将迎来收获期。

老航空公司在这里获得“新生”
——访穆尼国际公司CEO陈证元

本报记者覃岩峰
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个人飞行会变得越来越简单
——访国家空管委副局长梅水发

本报记者覃岩峰
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“家门口看航展就是得劲儿”
本报记者朱华

我很期待为大家表演
——访世界级飞行大师凯瑞斯

本报记者 朱 华 通讯员 穆文涛

本报讯（记者 覃岩峰）昨日下午，郑州航空嘉年
华通用航空产业发展高峰论坛在上街区举行，来自国
内外专家、省内外空管部门以及相关通航企业的百余名
负责人相聚一堂，为郑州通航试验区建设建言献策。

论坛中，上街区对郑州通航试验区规划建设
情况作了重点推介。按照规划，郑州通航试验区
将以上街机场为
支撑，围绕通航制
造、通航运营、通
航 服 务
三 大 板

块，重点发展公务飞行、通航运输、FBO（为通航
飞机提供、停场、检修、加油、休息等服务的基地
服务商）、研发制造等通航核心产业，力争到 2020
年，试验区内基地公司达到 20 家，机队规模达到
200 架，年实现飞行 6 万小时，并带动航空内饰、
制造、材料、金融、服务等行业飞速发展，实现超

千亿经济规模。目前，上街区已投
入 20 多亿元，用于试验区核心区内
的交通路网、生态廊道、生态水系以

及水电气暖等基础设施
建设，并实施了上街机场

改扩建工程，初步具备 4C 级机场条件。此外，区
内已有河南大宇、河南永翔、郑州啸鹰等一批通
航企业落地发展，并与华彬集团、天津天宇航空
租赁公司等企业签订了合作协议，另有 46 个项
目正在洽谈。

随后，中国民航大学校长吴桐水、国家空管委
副局长梅水发、中国民航局通用航空处处长靳军
号、华彬航空集团董事长郑刚、加拿大Helipsair Inc
飞行培训学校创办人大卫·戈德曼、穆尼国际公司
CEO陈证元等嘉宾先后就探索通用航空产业创新
发展模式等方面作了精彩发言。专家们认为，通用

航空的普及与发达程度，是衡量一个国家和地区民
航业发展水平的重要标志，郑州作为首个把航空港
经济上升为国家战略的城市，通航产业的发展有助
于郑州实现运输航空和通用航空同步协调发展，并
成为构建航空港经济产业体系的重要组成部分，在
省、市、区等各级党委政府的强力支持下，郑州通用
航空发展潜力巨大，未来前景可期。

论坛结束后，还举行了上街区招商项目和企业
合作项目签约仪式。总金额达到 251亿元的通航
基地、平安银行养老产业等 32个项目，以及 100余
架的购机协议进行了现场集中签约。

露天娱乐风动表演，将人在风柱中吹向空中，产生空中飞人的效果。
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在高峰论坛的现场，记者见到了
中国民航局通用航空处处长靳军号，
谈到这次盛会，他的兴奋之情溢于言
表，他说，在这次嘉年华的开幕式上，
他看到了各级党委政府对这次活动
的重视，付出的心血，同时通过与会
市民一双双渴望的眼睛，他看到了河
南、郑州在通用航空上拥有着美好的
未来。

拥有 17 年通用航空从业经验的
靳军号对于全国通用航空的现状了

然于心。“在民航局的推动下，近些
年，特别是在 2008年以后，我国的通
用航空发展较快，目前，已经拥有各
类通用航空企业 200多家，筹建的有
160多家，总数接近 400家，而全国的
通用航空飞机接近1800架。”

靳军号认为，通用航空的发展在
2008年是个关键点，主要是因为在当
年汶川地震中，通用航空在抢险救灾
中发挥了重要作用，与此同时，在农
业、林业等方面的作用更加坚定了国

家发展通用航空的决心。但他同时
提到，虽然通用航空的发展很迅速，
飞机、企业的数量上去了，但飞行量
却 没 有 跟 上 ，这 就 需 要 我 们 从 政
策、法规、理念等多个方面加大力
度。“如今，郑州通航试验区已经初
具规模，作为国家民航局，愿意加
强与河南、郑州、上街的沟通，共同
为郑州通航试验区制定更加切实
可行的发展方向。”靳军号这样表
示道。

郑州通航拥有美好未来
——访中国民航局通用航空处处长靳军号

本报记者覃岩峰
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